
                     EJERCICIO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA 2015. 

Lugar y fecha SALA DE CAPACITACIÓN DE LA ADMINISTRACIÓN PORTUARIA INTEGRAL DE 
GUAYMAS S.A. de C.V. 

28 DE ABRIL DE 2015 11 HORAS DEL DÍA. 

Programas y acciones 
abordados 

- Subcomité de Ecología y Medio Ambiente. 

Participantes  Ing. Edmundo Chávez Méndez. Dirección General de API GUAY. 

 Ing. Lorenzo Cabanillas Tirado. Gerencia de Operaciones/Coordinador del 
Subcomité. 

 Lic. Arturo Sandoval Soto. Jefatura de Dpto. de Seguridad y Ecología/ 
Secretario Técnico.                       

 Lic. Martin Larios Velarde. Gerencia de Ingeniería. 

 Lic. Sergio Dautt Garfias. Cemex de México. 

 Ing. Fabián Díaz Ríos. Arcelor Mittal. 

 Ing. Tatiana Ciapara. Cortez Transfer. 

 Ing. David Huerta Castillo. Grupo México. 

 Ing. Carlos Gutiérrez Peñuñuri. Pemex. 

 Almte. José Rafael Ojeda Durán. Cuarta Región Naval.      

 Lic. Iván Pérez Caballero. Dirección de Ecología Municipal. 

 Ing. José Humberto Martínez Zamorano. Ferromex. 

 Cap. Atl. Fidel Gámez Silva Capitán de Puerto. 

 Ing. Mauro Masson Romero. Representante del Comercio Organizado de 
Guaymas. 

 Lic. José María Casanova. Representante COVESAMA. 

 Ing. Alejandro Moncayo Campaña. Gerencia de Operaciones Grupo Vejar. 

 Ing. Saturnino Samaniego. Dirección de Geología Estatal. 

 Ing. Armando Córdoba Hage. Dirección de Minería Estatal. 

 Ing. Leonardo Mendoza. SEMARNAT SONORA. 

 Dra. Gloria Gallardo S. IMSS 

 Lic. Eduardo Gaxiola Ramírez. Dirección de Desarrollo Social Municipal. 

Desarrollo de la sesión  

 Apertura y bienvenida. 

 Registro de asistentes. 

 Aprobación del acta de la sesión anterior. 

 Presentación de Acciones Realizadas 

 Asuntos generales 

 Clausura 



Propuestas de los 
actores sociales 

 

 Convocar una reunión con vecinos, transportistas, Grupo Vejar y demás 
interesados con el fin de revisar las alternativas de limpieza dentro y fuera 
del puerto a causa del mineral de cobre. 

 Darle seguimiento al compromiso de Ferromex acerca de la adquisición e 
instalación de un tapete geotextil para el control de derrames de producto 
en vías. 

 Retomar en la próxima reunión del Subcomité Ferroviario el tema de la 
contaminación auditiva a la comunidad aledaña a causa de las operaciones 
ferroviarias del Puerto. 

Respuestas de la 
institución 

 Dicha reunión trajo como resultado el apoyo a la comunidad aledaña 
mediante la limpieza de sus calles, banquetas y áreas recreativas por parte 
de ALSUA (transportistas). Por parte de Grupo Vejar se continúan haciendo 
limpiezas dentro de sus instalaciones y en calles aledañas a la comunidad, de 
igual forma APIGUAY mediante su empresa contratista se encarga de la 
limpieza dentro y fuera del recinto diariamente. (Compromiso Cumplido) 

 Se llevó a cabo el suministro e instalación de 400 metros de tapete geotextil 
en las vías del ferrocarril del tramo Antigua CFE y API. (Compromiso 
Cumplido) 

 El Ing. Martinez Zamorano representante de FERROMEX comenta que el 
problema de contaminación auditiva a causa de la operación del ferrocarril 
ya es tratado mediante el engrasado de vías semanalmente o cuando sea 
requerido, agregando que se complica realizar esta labor diariamente ya que 
afectaría la perfecta movilidad del ferrocarril en su maniobra. (Compromiso 
Cumplido) 

 

Galería fotográfica Galería fotográfica de compromisos. 
 
ACTIVIDADES DE LIMPIEZA AL EXTERIOR DEL RECINTO PORTUARIO 

 

 



 
 

 
 
LIMPIEZA AL INTERIOR DEL RECINTO FISCALIZADO 

 

 
 



 
 

 
 
 

REUNIÓN SUBCOMITÉ FERROVIARIO 28 DE MAYO DEL 2015 
 

     
 



INSTALACIÓN TAPETE GEOTEXTIL EN 400 METROS DE VÍAS EXTERNAS AL PUERTO 

 
 

 
 


